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Ausschuss für Bildung, Hochschule und Digitalisierung 
 

Niederschrift 
der 06. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Hochschule und Digitalisierung 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 18.10.2022 

Beginn: 17:30 Uhr 

Ende 17:56 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Konferenzsaal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Maik Hofmann  

stellv. Vorsitzende/r 
Frau Heike Corinth  

Mitglieder 
Herr Thomas Haack  
Frau Assessore jure Sandra Kothe-Woywode  
Herr Dario Seifert  

Vertreter 
Herr Alexander Buschner Vertretung für Herrn Maximilian Schwarz 
Herr Jonathan Göbel Vertretung für Frau Kathrin Ruhnke 
Herr Mathias Leddin Vertretung für Frau Kati Rickmann 

Protokollführer 
Frau Cinderella Littmann  

von der Verwaltung 
Frau Dr. Sonja Gelinek  

Gäste 
Herr Michael Arndt  
Herr Carsten Schwarzlose  
Herr Christoph Meyn 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Seite 2 von 5 

Tagesordnung: 
 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschus-

ses für Bildung, Hochschule und Digitalisierung vom 
30.08.2022 

 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Aktueller Sachstand Juri-Gagarin-Schule  
   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Bildung, Hochschule und Digitalisierung sind 8 Mit-
glieder anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. Es erfolgt eine Tonträgerauf-
zeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Ergänzungen/ Änderungen bestätigt.  
     
Abstimmung: 8 Zustimmungen     0 Gegenstimmen               0 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Bildung, 

Hochschule und Digitalisierung vom 30.08.2022 
 
Die Niederschrift der 05. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Hochschule und Digitalisie-
rung vom 30.08.2022 wird ohne Änderungen/ Ergänzungen bestätigt.  
     
Abstimmung: 6 Zustimmungen      0 Gegenstimmen               2 Stimmenthaltungen
   
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen zur Beratung vor.  
 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Aktueller Sachstand Juri-Gagarin-Schule 
 
Einleitend beantragt Herr Hofmann das Rederecht für Herrn Schwarzlose, Herrn Arndt sowie 
Herrn Meyn. Dem Antrag wird zugestimmt.  
 
Herr Buschner erkundigt sich nach dem Einbau des fehlenden Schallschutzes in der Juri-
Gagarin-Schule.  
 
Dahingehend antwortet Herr Schwarzlose, dass die Bauplanung Akustikplatten vorsieht, die-
se aber massiv von den Lieferschwierigkeiten betroffen sind. Gegenwärtig ist die Lieferung 
der Platten zum 21.10.2022 angekündigt. Herr Schwarzlose gibt deutlich zu erkennen, dass 
er die termingemäße Lieferung der Akustikplatten bezweifelt.  
 
Antwortend auf die Frage von Herrn Hofmann teilt Herr Schwarzlose mit, dass für die Juri-
Gagarin-Schule Verschattungen geplant sind, die durch die Hansestadt Stralsund in einem 
späteren Los ausgeschrieben werden.  
 
Frau Corinth verdeutlicht die Herausforderung für die Lehrer/-innen, den Kindern in einer 
halbfertigen Schule das Lesen und Schreiben vernünftig beizubringen.  
 
Auf die Nachfrage von Frau Corinth nimmt Herr Schwarzlose Bezug auf eine Sitzung, die vor 
den Ferien mit dem LAGUS sowie der Unfallkasse bezüglich der Juri-Gagarin-Schule statt-
gefunden hat.  
 
Herr Buschner merkt den Farbgeruch im Erdgeschoss der Juri-Gagarin-Schule an und er-
kundigt sich nach der Dauer des anhaltenden Geruches.  
 



Seite 4 von 5 

Herr Arndt entgegnet, dass Farbgerüche bis zum Abschluss der Restarbeiten vereinzelt nicht 
auszuschließen sind.  
 
Herr Hofmann spricht sich für die Verlegung der geruchsintensiven Arbeiten auf die Ferien 
aus.  
 
Erwidernd auf die Anmerkung von Herrn Hofmann teilt Herr Schwarzlose mit, dass die Zeiten 
der Ferien intensiv für Restarbeiten genutzt werden, damit der Schulbetrieb von den Arbeiten 
nicht beeinträchtigt wird.   
 
Herr Hofmann erkundigt sich nach den Terminen zur Abnahme der Gewerke. 
 
Dahingehend erörtert Herr Schwarzlose die bereits vorliegenden Teilabnahmen und fügt an, 
dass die Inbetriebnahme der Schule ebenfalls eine Abnahme erforderte.  
Die Endabnahme der Schule steht aufgrund der stattfindenden Restarbeiten noch aus.  
 
Antwortend auf die Nachfrage von Herrn Leddin teilt Herr Arndt mit, dass ein gewissenhafter 
Fertigstellungstermin für die Juri-Gagarin-Schule nicht genannt werden kann. Grund dafür 
sind die ausstehenden Materiallieferungen, bei denen die Lieferzeiträume größtenteils un-
gewiss sind.  
Das gelieferte Material wird bis zum Eintreffen des für den Einbau benötigten Zubehörs vor-
erst auf dem Gelände der Werft zwischengelagert, erwidert Herr Arndt.  
Er informiert die Ausschussmitglieder von Gesprächen mit der Schulleitung, bei denen es um 
die Durchführung kleinerer und leiser Restarbeiten während des Schulbetriebes geht.  
 
Herr Hofmann fasst das Wesentlichste zusammen und schließt den Tagesordnungspunkt.  
   
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Hofmann merkt an, dass die Mitglieder fortlaufend Themen zur Arbeitsliste hinzufügen 
können.  
Hierfür bittet er die Mitglieder Kontakt zur Geschäftsstelle, Frau Littmann, aufzunehmen.  
 
Herr Leddin erläutert die Problematik an der IGS bezüglich der Lehrerschlüssel.  
Dabei teilt er mit, dass die Schlüssel nach einer Woche ihre Gültigkeit verlieren und ein neu-
es Update benötigen.  
Er bittet um die Verlängerung der Schlüsselgültigkeit bzw. um die Anbringung eines zweiten 
Gerätes zur Aktualisierung der Schlüssel.  
 
Antwortend auf die Frage von Herrn Hofmann teilt Herr Leddin mit, dass der bisherige Kon-
takt zum Amt für Schule und Sport bezüglich der Problematik erfolglos verlief.  
 
Frau Dr. Gelinek erörtert, dass die Gültigkeit der Schlüssel aus Sicherheitsgründen auf eine 
Woche beschränkt sind, damit im Falle eines Verlustes bzw. Diebstahls nicht die gesamte 
Schließanlage der Schule ausgetauscht werden muss. Aus diesem Grund empfiehlt sie kei-
ne längere Gültigkeit der Lehrerschlüssel. 
Ein zweiter Schlüsselkasten wäre aus ihrer Sicht durchaus denkbar, müsste aufgrund der 
Kostenintensität jedoch in die Haushaltsplanung aufgenommen werden.  
 
Abschließend informiert Herr Leddin die Ausschussmitglieder über die derzeitig stattfindende 
Serveraktualisierung an der IGS.  
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Seitens der Ausschussmitglieder besteht zu den weiteren Tagesordnungspunkten kein Re-
debedarf, weshalb diese entfallen.  
 
Herr Hofmann bedankt sich für die Mitarbeit und beendet die 06. Sitzung des Ausschusses 
für Bildung, Hochschule und Digitalisierung.  
    
    
 
 
 
gez. Maik Hofmann    gez. Cinderella Littmann 
Vorsitzender    Protokollführung 
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